

Reaktionen in Deutschland

Quelle: CVCE.

Urheberrecht: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

URL: http://www.cvce.eu/obj/reaktionen_in_deutschland-de-75ee27c1-32ea-4bae-ab02-ad2ca94b2157.html

Publication date: 09/07/2016



Reaktionen in Deutschland

Die Erklärung Robert Schumans ist für Deutschland in dem Maße eine Überraschung, da sie eine Kehrtwende in der französischen Deutschlandpolitik darstellt. Der Vorschlag, das Land gleichberechtigt zu behandeln, muss die Deutschen höchst zufrieden stellen, da er einer schon lange von Deutschland gestellte Forderung entspricht und die unwiderrufliche Integration der BRD in das westliche Europa erahnen lässt.

Die Reaktion Konrad Adenauers, der erst am Vormittag des 9. Mai 1950 persönlich von Schuman in Kenntnis gesetzt wird, lässt Dankbarkeit gegenüber Frankreich erkennen. Die Christlich-Demokratische Union (CDU) und die liberale Partei (FDP) billigen genau wie die Mehrheit der Industriellen und sogar die deutschen Gewerkschaften den französischen Plan nahezu vorbehaltlos.

Dagegen befürchtet die Sozialdemokratische Partei (SPD), die sich sehr für den Erhalt der deutschen Einheit einsetzt, eine Vertiefung der Kluft zwischen dem unter westlichem und dem unter sowjetischem Einfluss stehenden Teil Deutschlands. Die pazifistische und antikapitalistische Einstellung der SPD trägt außerdem zum Misstrauen gegen den Schuman-Plan bei, da dieser nicht die Verstaatlichung der Schwerindustrie des Ruhrbeckens vorsieht, welche von den Sozialdemokraten seit langem gefordert wird. Die deutsche Öffentlichkeit erkennt wohl durchaus die symbolische Tragweite des Plans, reagiert jedoch größtenteils zögerlich bis ablehnend und schlecht informiert.